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 会   議   録 

１ 会議名 

  令和 5年度第 1回吉川区地域協議会 

２ 会長挨拶 

３ 議題（公開・非公開の別） 

・報告事項（公開） 

（１）会長報告 

（２）委員報告 

（３）事務局報告 

・協議事項（公開） 

（１）自主的審議事項 

（２）その他 

・総合事務所からの諸連絡について（公開） 

・その他（公開） 

４ 開催日時 

  令和 5年 4月 20日（木）午後 6時 30分から午後 7時 42分まで 

５ 開催場所 

  吉川コミュニティプラザ 3階 大会議室 

６ 傍聴人の数 

  0 

７ 非公開の理由 

  なし 

８ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：五十嵐豊、薄波和夫、江村奈緒美、大滝健彦、片桐利男、佐藤 均、関

澤義男、中村正三、山岸晃一 

・事務局：吉川区総合事務所 

風間所長、平山次長、山本市民生活・福祉グループ長（教育・文化グ

ループ長兼務）、平原総務・地域振興グループ班長、霜鳥総務・地域

振興グループ主任 

９ 発言の内容（要旨） 

【平山次長】 
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 ・会議の開会を宣言 

 ・委員 9人の出席を報告 

 ・上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 2 項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 

・会議録の確認：大滝委員 

【山岸会長】 

・挨拶 

【事務局】 

 ・挨拶 

【平山次長】 

 ・議長の選出について、上越市地域自治区の設置に関する条例第 8 条第 1 項の規定に

より山岸会長から議長を務めていただく。 

【山岸会長】 

・次第の 4報告事項⑴会長報告であるが、報告はなし。 

・（2）委員報告はあるか。 

（なしの声あり） 

・それでは（3）事務局報告はあるか。 

【平原班長】 

・各区の活性化の方向性について説明する。（資料 1-1、-2、-3） 

（資料に基づき説明） 

・続いて上越市地域独自の予算事業実施要綱について説明する。（資料 2） 

（資料に基づき説明） 

【山岸会長】 

・ただ今の説明について質問、意見はあるか。 

【江村委員】 

・4月から地域協議会を所管する課名が変わったのか。変わったものがわかる資料が欲

しいが 

【風間所長】 

・地域政策課はこれまでの自治地域振興課を引き継いでいます。4 月の組織改編の資料

については後日お渡しする。 

【山岸会長】 
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・他にあるか。 

・資料の要綱についてはどうか。 

【江村委員】 

・地域活動支援事業では、5人以上の団体が事業申請できる最少の数だったが、今回は

2人以上となった。この意図は何か。 

【風間所長】 

・少人数であっても、広く事業提案できるよう人数制限が下がり、事業に取り組みや

すくなったものと考えている。 

【山岸会長】 

・要綱の第 13条で補助金と明記されている。新規事業は 3割負担だが、市が実施する

事業は 100％補助である。吉川区として市が取り組んでいただく事業を提案していき

たい。事務局とコミュニケーションをとって進めていく。 

・他にあるか。 

（なしの声あり） 

・次第の 5協議事項の（1）自主的審議事項「住民アンケートの実施について」に入る。 

・勉強会でも確認いただいたが、最終案を 4月 13日の勉強会で成案とするべく話し合

いをし、町内会や各団体への依頼文を発送した。スケジュールとして、既に各町内会

から各家庭に届けていただく予定となっている。資料の 3の説明をお願いする。 

【平原班長】 

・吉川区地域協議会住民アンケート（資料 3）について説明。 

（資料を説明） 

【山岸会長】 

・今回のアンケートは、町内会にお願いすることはもとより、道の駅の利用者にも調

査をしたいと思っている。事務局とも話をしたが、利用者にも調査をすることとして

進めたい。 

・いずれにしても地域独自の予算に、道の駅の活性化と尾神岳観光の活性化について

提案できるようにしたい。道の駅の活性化検討会も同様な考えで検討している。協力

して進めていきたい。 

・今の説明に、質問、意見はあるか。 

（なしの声あり） 

・続いて、各部会のまとめについてだが、地域づくり部会についてはアンケート調査
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を進めている。 

・若者移住定住部会は意見書をまとめる方向で動いている。意見書の素案について前

回お示ししている。4 月 13 日の勉強会でも若者移住定住部会のまとめの話はしてい

るが、移住者と中学生からはお話をいただいている。実際にお住いの 20代から 50代

までの方の声を聞きたいという意見があった。原之町町内会では青年団や青年団 OB、

子供会の皆さんが集まる機会があるとのことである。そこに部会として伺いお話を

お聞きしたいと思っている。皆さんのご異議がなければ、進めていきたいと思うがい

かがか。 

（異議なしの声あり） 

・それでは、進めさせていただくこととする。事務局、協力をお願いする。 

・続いて、高齢者対策部会ですが、市の公共交通計画の進捗に合わせた形で進めてい

くというお話だった。市の計画は令和 9年度までの計画であり、我々の任期中には

吉川区内の公共交通計画上に示される結論が出るかわからないため、我々なりの意

見をまとめる必要があると考えている。 

・また、安塚区と牧区で行った予約型地域コミュニティバスの実証実験データの最新

版も活用いただき進めていただきたい。 

・最終的に意見書としてまとめたいと考えているが、よろしくお願いする。 

・質問やご意見はあるか。 

【片桐委員】 

・先回の部会出席者に吉川区バスガイドを配布した。資料中の停留所の記載がない停

留所がある。記載がない停留所について教えていただきたい。 

【山岸会長】 

・事務局、何かあるか。 

【平山次長】 

・先ほどお話のあった、安塚区と牧区の地域コミュニティバスのデータについて説明

する。 

【霜鳥主任】 

（予約型コミュニティバスの実証実験データについて説明） 

【山岸会長】 

・続いて（2）その他に入る。何かあるか。 

（なしの声あり） 
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・次に 6総合事務所からの諸連絡について、事務局お願いする。 

【平山次長】 

・令和 5年度吉川区総合事務所の座席表について（資料 4） 

・令和 5年度吉川区総合事務所各グループの主な業務内容について（資料 5） 

・令和 5年度吉川区の主な事業について（資料 6） 

・令和 5年度吉川区事業予算概要について（資料 7） 

（それぞれ、資料に基づき説明） 

【山岸会長】 

・ただ今の説明に、ご意見、ご質問はあるか。 

・柿崎区では議決前の予算概要を報告しているが、私たちは市民の皆さんに何を優先

してほしいか伝える義務がある。できることならば議決前に教えていただくことは

できないか。 

【平山次長】 

・柿崎区では 3月に公表しているが、内部的に吉川区分だけを分ける作業がある。4月

の地域協議会でお示しするのが吉川区では最速となる。 

【山岸会長】 

・実施団体が個別の団体ではなく市の予算としても独自の予算に載せていきたい。独

自の予算で載せた方が良いのかもしれないが、最速でこの時期という説明だった。住

民の代表である我々は事前に知りたいと思っている。できれば教えてほしい。多分公

表すると不確定なものが広がってしまう心配があると思うが、我々にも守秘義務が

あるので、そのようなことはできない。今後、ご相談させてほしい。 

・他にあるか。 

【五十嵐委員】 

・公の施設の適正配置計画が進められているが、各地域の公民館分館だが、公民館分

館の修繕について要望が出ていると思う。その予算については資料 7 のどの部分に

あるのか。 

【山本グループ長】 

・公民館分館については、貸し付けや譲渡を含め修繕は予算に反映していくものであ

るが、令和 5 年度は旭生涯学習センターの玄関に手すりの設置と非常扉の修繕が計

上されている。 

・また、竹直分館では電気配電盤の修繕費用が計上されている。我々も地域に出向く
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が、修繕の要望があれば状況を見させていただく。 

【五十嵐委員】 

・旭生涯学習センターでも緊急を要するものもある。昨年度要望もした。早めの修繕

をお願いしたい。お聞きしたところ、その部分が入っていなかったようである。検討

をお願いしたい。 

【山岸会長】 

・他にあるか。 

【中村委員】 

・各地域で公の施設適正配置に向けた話し合いが始まる。具体的な進め方はどうする

のか。現段階で結構だが教えていただきたい。 

私ども源地域の地域づくり会議では不安に思っている。廃止されたどうするのか。

また今年は行事を再開しようとしている地域づくり会議の方が多いと思う。方針が

決まり次第お聞かせいただきたい。 

【大滝委員】 

・資料 6の吉川区の主な事業の中で、7月の老人スポーツ大会が中止となった。理由は

区内に 3 つの老人クラブあったが、一つが解散となり老人クラブ連合会が解散とな

ったことで大会が中止となったことでよいか。 

【風間所長】 

・そのとおり。 

【江村委員】 

・公の施設適正配置について、先日東田中のまちづくりの役員会と総会があった。区

内でも勝穂と合わせ来年度から地元説明に入るが、役員も当初説明を受けた方と変

わっている。活動自体は活発ではないが、今年の 7 月には方針を決定してほしいと

言われているため、6月に再度話し合う予定である。当初、令和 2年に説明がありそ

の後話が進展していない。貸し付けや譲渡の条件など再度説明をするなどしてほし

い。 

【風間所長】 

・当初説明した時から時間は経過しているため、地元に入るときはきちんと説明させ

ていただく予定である。 

【江村委員】 

・東田中では、町内会長とまちづくりの役員が 6 月 3 日に会議をする予定である。そ
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の前には情報提供をお願いしたい。 

【山本グループ長】 

・町内会長からは 6 月上旬に地域で会議をすることは聞いている。私どもも会議前に

地域の状況を聞かせていただき、6月上旬の会議に呼んでいただければその時にも説

明はさせていただく。 

【江村委員】 

・もう少し、地元とのやり取りがあった方が良いのではと思った。よろしくお願いし

たい。 

【山岸会長】 

・令和 4年度で決定ではなかったのか。 

【風間所長】 

・前回最終でまとめた表の見方が悪く、貸し付け又は譲渡と記載のあった年度の翌年

度から実行となる。記載のあった年度で貸し付けや譲渡について地元と調整する期

間である。 

【江村委員】 

・7月までに決定することになっているのか。 

【風間所長】 

・次年度の予算計上や条例改正を 12月の議会には上程する必要があるため、そのよう

なスケジュールである。 

【山岸会長】 

・令和 5 年度は勝穂と東田中か。我々地域協議会でも貸し付けや譲渡について立ち会

うこととなっているが、現役員が理解できる説明をお願いしたい。 

【五十嵐委員】 

・地域づくり会議が貸し付けや譲渡について判断することではない。地域では窓口に

なるかもしれないが本来はその地域全体にかかってくるということ。その地域では

町内会長会や場合によって消防団もある、老人会もある、それぞれの団体に関わっ

てくる。窓口は地域づくり会議かもしれないがそれは各地域で窓口を決めて地域全

体で考えて検討していくということになると考えるがいかがか。 

【山本グループ長】 

・おっしゃるとおりだと思う。先ほど東田中の時に申し上げたが、町内会長さんが招

集して会議を行う所に伺って状況をお聞きすることになっている。地域づくり会議
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の皆さんも勿論だが、地域の代表としては町内会長になるため会長さんたちのご意

見を伺うこととしている。 

【山岸会長】 

・地域協議会も同席させていただきたいと思っている。地域ごとの情報はいただきた

い。以前からお願いしている。 

【山本グループ長】 

・私どもも地区主催の会議に伺うことに許しを得て出席する。地域の考え方によるた

め、地域協議会の主旨も理解するが、確認させていただく。 

【山岸会長】 

・地域協議会委員は発言しない。隠された会議にすることはない。前からお願いして

いた。 

【山本グループ長】 

・そこは、地区の方に確認させていただく。 

【山岸会長】 

・我々も以前意見交換に伺っている。そうでしたかでは済まされないと考えている。

今後 5つの分館が無くなる。ぜひ傍聴させていただきたい。 

【薄波副会長】 

・先ほど条例改正があると伺ったが、分館の廃止は令和 2 年度に廃止すると決定して

いると思うが、何の条例のことか。 

【風間所長】 

・公民館条例の中に分館は個別に記載されている。今後は個別施設ごと条例から落と

す、改正することになる。 

【山本グループ長】 

・令和 2 年度には公の施設の適正配置計画にこのように計画するということで説明し

た。個々の施設の廃止等については、諮問や条例廃止の手続きはその都度となって

いる。今回、令和 5 年度に掲載されている施設について、計画通り進めばその都度

条例改正を行うこととなる。 

【薄波副会長】 

・その都度条例廃止するということであれば、例えば地元で廃止しないということに

なれば条例は残るのか。 

【風間所長】 
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・協議が整わなくて遅れることもあるし、早まることもある。地域の皆さんに説明し

ながら理解を得て進めていく。 

【山岸会長】 

・竹直の分館だが水道が飲めないと聞いているが、事務所は聞いているのか。来年度

までは分館として存在するのだから利用できるようにしてほしいのだが。 

【平山次長】 

・修繕個所については緊急度等を見て対応している。 

【山岸会長】 

・緊急であるかではない。行事を予定した場合、公民館分館施設として、水は飲めな

いとしても良いのか。廃止は来年なのだが、現在は施設は分館であり、人が集まり

利用をするし、災害があれば耐震構造ではないが一時避難場所になる。そこで水が

飲めないということはまずいのではないか。住民に成り代わりお願いしたい。 

【山本グループ長】 

・その件について、確認させていただく。 

【山岸会長】 

・よろしくお願いする。 

・他にないか。 

（なしの声あり） 

・この件は終わりにする。続けて事務局からの報告をお願いする。 

【風間所長】 

・一点報告する。市の第 3 セクター株式会社よしかわ杜氏の郷の民営化に向け、事務

を進めてきたが、3 月末に市が所有していた株式を、株式会社源建設に売却が完了

し、4 月 7 日に臨時株主総会が開かれ、新体制が決定した。 

【山岸会長】 

・道の駅の活性化の大事な部分で、役員体制が決定した。地域協議会として、地域事

業費の 1 億 2 千万円を投入した経緯がある。今後その会社がどうなっていくのか注

目されているところ。我々の向かっている道の駅の活性化については杜氏の郷も含

めてなので、皆さんから色々なアイデアや意見を、社長に伝えていきたい。 

・他にないか。次に７その他である。何かあるか。 

（なしの声あり） 

【山岸会長】 
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・次回地域協議会は通常であれば 5 月 18 日だが、アンケート調査も集計中のため、5

月は開催無しとして 6月開催とし、6月 15日としたいが、どうか。 

（賛成の声あり） 

・では、次の日程は、6月 15日（木）18時 30分からとする。また勉強会を 6月 22日

（木）18時 30分から開催したい。 

（了解の声あり） 

・勉強会にも是非出席をお願いしたい。 

【佐藤副会長】 

・以上で第 1回地域協議会を閉会する。 

 

１０ 問合せ先  

吉川区総合事務所 総務・地域振興グループ  

℡:025-548-2311（内線 213） 

                 E-mail:yoshikawa-ku@city.joetsu.lg.jp 

 

１１ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。  


